

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: — J. DE DIOS MATUS

Administrador, — V. M. SABAZAR G.

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 21 DE MAYO DE 1904

Nº 926

T i p o g r a f i a	EL PACIFICO	Propiedad ++ DE ++ J. de Dios Matus
	<i>En este establecimiento, — arreglado hoy conveniente- mente, — se puede hacer toda clase de trabajos tipográficos, — tales como:</i>	etiquetas,
	Folleto,	circulares,
	Hojas sueltas,	anuncios,
	Libros talonarios	hojas sueltas,
	& & &	memorandums,
	SE SIRVEN ÓRDENES POR CORREO	facturas,
	PARA	recibos,
	TARJETAS, INVITACIONES MATRIMONIALES,	programas para bai-
	PARA DAILES, PARA FUNERALES Y ENTERRIOS,	les y espectáculos,
	& & &	

Próspero Piel —

— Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

—:O:—

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad
en todo lo relacionado con la marinería.

—:O:—

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113 — PANAMÁ, — REP. DE PANAMÁ.

BOTICA CENTRAL

Consulta diaria de 8 a 11 de la mañana
por el Doctor GONZALEZ

Drogas y productos químicos importa-
dos directamente de las mejores Fábricas

—:O:—

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Especialidad en el despacho de recetas.

Alcomercio

Durante mi ausencia de este puerto
queda al frente de todos mis negocios con
poder generalísimo doña Tomasa M. de
Guido y como Administrador de la Em-
presa de transportes marítimos de Manuel
Barahona & Co. el Sr. don Juan Suñol.

Puntarenas, abril de 1904.

Agustín Guido

COLABORADORES

Rencores y Venganzas

“En política no es sobre el
hoy, que es necesario mirar, sino
sobre el mañana”.

“El pasado no tiene sino re-
cuerdos; el presente no guarda
sino inquietudes; sólo el porve-
nir encierra esperanzas; y es
necesario ir hacia la esperanza,
es decir, hacia la vida.”

Vargas Vila.

Ausentes como nos hallábam-
os de este centro, a donde no nos lle-
gaban las noticias de la Prensa,
no habíamos tenido ocasión de sa-
ber los graves acontecimientos que
han tenido lugar hace poco en el
resto de Centro América, pero tan
luego como hubimos regresado al
lugar de nuestro destierro, hemos
sido informados de que en los me-
ses de enero á marzo próximo pa-
sados, los Gobiernos de El Salva-
dor y Honduras han sido víctimas
de nuevos atentados contra su po-
der bajo la protección siniestra del
tirano de Nicaragua.

Nada vemos en esto de particu-
lar, pues lo que nos habría extraña-
do, á nuestra llegada á esta tierra,
habría sido no recibir noticias de
la índole á que hacemos referencia,
dados los acontecimientos que se
conocen del hombre que nos ocu-
pa: “Natural y figura...”

Los gobiernos, como los hom-
bres en particular, no son malos
porque quieren serlo; lo son por
su natural idiosincrasia ó porque
no están debidamente educados é
instruidos; hasta cierto punto se les
debe disculpar, pues equivocados
como viven, natural es que sólo sa-
quen y practiquen consecuencias
equivocadas; y en tal virtud, lo
único que con ellos debe hacerse,
es extirparlos para evitar el conta-
gio, desde luego que han demons-
trado incapacidad para ejercer el
bien.

De modo que, mientras el ca-
mán de los lagos nicaragüenses
pueda sostener su machete al cinto,
nunca la paz ni los intereses públi-
cos de los países vecinos podrán
contarse libres de sus amenazas y
tentativas.

J. Santos Zelaya, hemos dicho
ya en otra ocasión, “es el primer
factórum revolucionario de Centro
América,” sí; pero no aquel revo-
lucionario simpático, admirable,
inmortal, que se mueve á impulsos
de nobles y generosos anhelos, lle-
vando siempre en su alma, como
estrella de su grandeza, las impa-
ciencias por las causas redentoras,
ese que por sus virtudes elevada-
mente patrióticas arrastra sin que-
rerlo en pos de sí, la cólera subli-
me de los pueblos, y se va con ella
á depositarlo todo en aras de la
justicia, donde se gime bajo el pe-
so del dolor y los furores de la im-
potencia, donde no existen aque-
llos rudimentarios sentimientos de

piEDAD que conducen invariable-
mente al hombre á ejecutar el bien
y separarse del crimen; allá, en fin,
donde se toca que la ignorancia
es el árbol fecundo, la verdadera y
única causa de todos los males que
afigen á esta pobre humanidad; no,
¡qué ironía!

En once años como lleva ya de
desgobierno y piratería, tiempo más
que suficiente ha tenido para recti-
ficar sus errores; pero está visto
que la carabina de Ambrosio jamás
dará en el blanco. Los gobiernos
de Centro América, con Zelaya en
Nicaragua, no harán más que “arar
en el agua”.

Santos Zelaya ha convertido el
Gabinete, ese recinto augusto en
cuyo seno deben reunirse hombres
honrados, de alto criterio, para es-
tudiado y resolver con acierto las
necesidades del pueblo, los gran-
des problemas sociales y políticos
que deben armonizar con la paz el
progreso material é intelectual del
país, lo ha convertido, decimos, en
fragua revolucionaria que viven
soplado los Ministros, hombres
impuros, improvisados, tan pobres
de intelecto como mezquinos de
alma.

Por eso pensamos que tan cul-
pables son los nicaragüenses que
rodean aquel déspota salvaje, como
los gobiernos que, con el poder en
la mano y con mejores prestigios,
no lo aniquilan cuando los ofende,
siendo así que debe considerársele
como enemigo común.

Este mal, —no lo sabemos,—tal
vez perdurará mucho, ya sea por
efecto de un sentimiento egoísta ó
por falta del valor que se necesita
para afrontar con altivez los ultra-
jes al derecho ajeno.

Sea como fuere, dejaremos al
tiempo el curso de los aconteci-
mientos.

Nuestros directores de Estado
parece que no tienen noticia ó no
creen en la eficacia de estos sapien-
tísimos principios tan saludables
en política: “Para remediar cual-
quier mal lo primero que debe ha-
cerse es destruir la causa que lo ha
producido”.

“La política, más que la ciencia
de escoger los hombres, es la cien-
cia de escoger las oportunidades”.

“Cada hora histórica tiene su
política; actuar fuera de ella es ac-
tuar en el vacío”.

Por lo que toca á la oposición
al despotismo de Nicaragua, ésta
cúmple con el deber de luchar para
no dejar morir su causa, convenci-
da de que: “Los partidos no pere-
cen nunca por la revolución ni por
el desastre, sino por la abstención
y por la inercia”. Y de que: “Con
la acción irá al combate, y el com-
bate fortifica. Con la abstención
irá á la inercia y la inercia mata”.

Los gobiernos de El Salvador y
Honduras se han quedado hasta
ahora tranquilos con el nuevo beso
de Judas; y, de seguro, tendrán pa-
ciencia para esperar otro, hasta que
por fin den en tierra con ellos.

FROILANCITO.

Puntarenas, mayo 20 de 1904.

En las vísperas

Después de las 5 1/2 de la tarde del jueves próximo pasado recibió el señor Gobernador Guevara, del diputado propietario por esta comarca don Agustín Guido, un telegrama en que le hacía saber que en la Cámara fué aceptado por unanimidad el dictamen de la Comisión de Fomento en el proyecto Zúñiga Montúfar, dictamen que publicamos en nuestro número anterior.

Agrega el señor diputado Guido: "en los primeros días de la semana entrante aparecerá el decreto deseado con tantas ansias por ese puerto".

Tal noticia no podía menos que causar en este pueblo muy grata impresión y en el acto se dispuso celebrarla, para lo cual se reunió la banda, y los vecinos, en su mayor parte, salieron entusiasmados a vitoriar, entre las alegres notas de la orquesta y el constante quemar de pólvora, al Gobierno, á la Cámara, al diputado Zúñiga Montúfar, & &.

Durante la pasadera hicieron uso de la palabra don F. de P. Amador, don Juan F. Torres, el señor gobernador y algunas personas del pueblo, todas inspiradas por el triunfo de Puntarenas, que ya hay razón para creerlo un hecho consumado.

Como una prueba de nuestro aserto trascribimos enseguida el telegrama del señor Presidente de la República al señor Gobernador Guevara, contestando al telegrama en que se le participaba nuestras demostraciones de entusiasmo y que, en lo conducente, dice:

"Aprobado en primer debate el proyecto sobre puerto, no dudo que la deliberación marchará sin estorbos hasta el fin y que por lo tanto quedará definitivamente aceptada la ley."

Hoy tendrá reunión la Municipalidad para tratar de los preparativos necesarios para celebrar la fecha en que se firme el decreto que fijará en Puntarenas el término del ferrocarril.

Esas son las vísperas, y si, como se dice, por las vísperas se saca el día, ya pueden irse preparando los josefinos á pasar entre nosotros días de verdadero placer y de enloquecedor entusiasmo.

CORRESPONDENCIA

CONSECUENCIA DE LAS CAUSAS

San José, 19 de mayo de 1904.
Señor Redactor de «El Pacífico»
Puntarenas.

Estimado amigo:

De seguro habrá leído usted los ataques que un canalla hace á la memoria de Pío y del ex-Presidente Fernández.

Para que juzgue lo de canalla le explicaré:

Cuando don Ascención tuvo conocimiento de que un profesor chileno era el autor, llamó al Ministro de Instrucción y lo facultó para que abtuviera la verdad de cualquier modo.

El señor Pacheco habló con el Director del Liceo acerca de su visita y llamó á los profesores entre

los cuales compareció Roberto Brenes (a) Mesén.

Después que habló de las personalidades ofendidas, de sus méritos y de las consideraciones sociales como también de lo infamante del anonimista, suplicó á los que se encontraban á su alrededor, manifestaran como caballeros, si sabían quien era el autor del libelo infamante. Todos dijeron que no sabían. Solo García Monge quedó pensativo y cabisbajo.

Como el Ministro notara esto, le llamó la atención y le dijo que por qué no hablaba.

—Señor, — contestó, — me apena que el autor de ese artículo al llamamiento de caballerosidad de la Prensa y al suyo, permanezca oculto. No doy su nombre por haber seme dicho confidencialmente, pero, créalo con sinceridad que me avergüenza tenerlo como compañero.

El Ministro salió satisfecho.

Como don Bernardo Soto y los 17 que reclamaban la ofensa sospechaban que fuera Brenes Mesén, mandaron dos caballeros, á los que éste les dijo que no era el autor.

A las seis de la tarde dos caballeros se dirigieron donde Greñas, pues era la hora convenida para dar el nombre. Greñas persistió en ocultarlo; entonces uno de los visitantes, furioso, sacó un revólver y poniéndoselo en el pecho le dijo doy un minuto para que me conteste; de lo contrario, lo tiro como cómplice de un canalla. Don Alfredo, que ama la vida, antes de que se la partiesen dijo: es Roberto Brenes Mesén.

Y... *Tableau!*

EL CORRESPONSAL.

P.D.—Cerrada ya la pte. he sabido de fuente cierta que el Gobierno le pidió la renuncia á Brebes Mesén y que este renunció.

VALE.

REMITIDOS

A Leonidas Briceño

¿Es Ud. quien en «El Noticiero» de 8 de los corrientes sale á la defensa del Jefe Político de este cantón?

Pues ha cometido usted una imprudencia y perdido una oportunidad de callarse. Le digo esto por que creo que usted es un joven de talento y así no más no se compromete el porvenir poniéndose al servicio de las malas causas. Su defensa es además tan flaca y tan floja que no quita el punto á una sola «i» en los fuertes cargos que la Corporación Municipal hace á aquel empleado en la hoja suelta «Malas autoridades».

El cognomento de *laborioso* que Ud. tan donosamente cuelga al nombre del señor Acuña como empleado, ya está sirviendo en este pueblo de objeto de risa por inmerecido.

Ese informe de la Jefatura de Acuña, escrito casi únicamente para denostar á los bagaceños y del cual copia usted uno que otro mal forjado párrafo, es precisamente, la plancha más estúpida que ha ejecutado su autor como para coronar su incorrecta conducta de funcionario público. Y al ser citado por usted dicho informe como la obra de más mérito en la estéril goja de servicios de nuestro Jefe Político, me viene á la mente el cuento aqual de la Muerte que se

Habiéndome separado de la casa de los señores Alberto Fait & Co de este comercio, he comprado con esta fecha, al señor Andrés Sandoval el almacén que tenía en esta plaza, continuando los mismos negocios de este señor.

FABIAN MENA.

Puntarenas, mayo 11 de 1904.

Del Sapoá al Sixola!! Su Fama es ya Nacional

Todo costarricense sabe que no hay calzado como el de

EMILIO ARTAVIA

en duración, elegancia y baratura. Las órdenes se sirven á cualquier punto de la República

Libres de todo gasto

al mismo precio que en la capital, y con rebajas especiales por 2 ó más calzados.

SAN JOSÉ, COSTA RICA.—Avenida Central, O.—Apartado 179.

Ordenes que no vengán acompañadas de su importe ó de referencia satisfactoria, no serán servidas.

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

25 VARAS DE LA ESTACIÓN DEL FERROCARRIL

Francisco Carreanza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos, mesa excelente.

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Precios sin competencia

A ZUCAR DE LA COLONIA

SE VENDE EN LA CASA DE AGENCIAS DE LOS SRES.

FELIPE J. ALVARADO & Co.

á los precios siguientes:

de 1 quintal á 4 quintales á ... 12.50

de 5 " 10 " 12.00

Este azúcar está con sobre sacos los cuales se pueden ceder con 50 cts. más de recargo por cada uno.

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

Unico remedio que cura siempre las
fiebres palúdicas,
intermitentes, remitentes,
biliosas y la malaria en general

MATA-MALARIA

Fabricado por R. MARTI & C^o — New York y Limón.

Cuando un frasco no cura, tiene el comprador derecho a la devolución del dinero, para lo cual están debidamente autorizados los Agentes.

hizo del único pelón que encontró en lugar del compadre que buscaba.

Su defensa deja en pie cuanto obra en contra del Jefe Político en la hoja "Malas autoridades" y abre campo para que el asunto tome mayores proporciones, como lo verá si se llega el caso de que tengamos que demostrar las mentiras y errores garrafales de que está plagado el informe de Acuña en sólo la pequeña parte que usted inserta.

Más cuerdo y prudente que Ud. ha sido el mismo Acuña guardándose bien de decir dónde le pusieron la boca, para defenderse de lo que en su conciencia como en la de todos los bagaceños es indefendible.

Pero si es que usted tenía para con él la deuda de algún servicio, como el que se dice por acá de haberle patrocinado su candidatura de diputado, pues hombre, con ponerle las columnas de «El Noticiero» para que se vindicara, era suficiente.

Adrede me dejo en el tintero un botón luciente con que ornaremos la solapa de su defendido tan luego usted nos honre con su réplica que será furibunda, sin duda. Se trata de un pasquín manuscrito, con figuras a pluma, que exhibe aquí el propio Jefe Político como ridículo del personal del Municipio. ¿Eso se llama labor, señor Briceño?

El que esto escribe ha tenido siempre buena opinión sobre el talento de usted, señor Briceño; pero esa enclenque defensa que ha hecho de Acuña, por lo descuidada y mal traída, hasta revelar la inbondancia de lo que se está haciendo, me hace conocer una vez más la verdad de que no es oro todo lo que brilla; y que quien no ha sabido poner la mano en asunto tan baladí, menos sabría ponerla, llegando al Congreso, en los intereses de una provincia...

Los electores que le negaron sus votos tuvieron razón.

Bagaces, 15 de mayo de 1904.

UNO DE TANTOS.

Justicia al mérito

Por ebriedad me hallaba detenido, hace pocos días, en la Cárcel, cuyo cuidado está a cargo del caballero don José María Jiménez García. Sin mediar motivo, inferí a este señor expresiones injuriosas tanto injustas, y estoy arrepentido de haberlas proferido pues muy notoria es la honorabilidad del Capitán Jiménez, y a no haber mediado por mi parte excitación alcoholica, no habría cometido tamaña injusticia.

Ruego a don José María Jiménez aceptar estas líneas en satisfacción de la ofensa y como testimonio de mi verdadero arrepentimiento.

Puntarenas, 19 de mayo de 1904.

INFORMACION

Quid pro quo

El Centinela ha oído repicar campanas, pero no sabe donde. Al hablar del asunto diputación por esta comarca, dice que hay varios candidatos y cuenta que son don Bernardo Soto, don Gerardo Matamoros y un veno. Suponemos que con el último calificativo quiere designar a don Rafael Alpizar A., artista de fama y por quien sentimos profunda simpatía desde luego que ha sido un buen colega y quien fundó y con heroísmo recomendable, pues que para ello ha hecho sacrificios verdaderos, ha sostenido «El Día» hasta que lo dejó por completo en manos de su hermano. En honor de la verdad, manifestamos a El Centinela que el más popular de los candidatos a la diputación es el señor don Francisco Alpizar A., hermano legítimo de don Rafael de iguales apellidos. *Non facciamus confusiones.*

Los que viajan

Ayer partieron para Nicaragua, según lo habíamos anunciado, el notable ingeniero don Luis Matamoros y su apreciable esposa doña Angelina. Que les sea grato y provechoso el viaje.

—Regresaron de su largo paseo al Jovo, el caballero don Manuel Torres, su digna señora doña Amalia y su simpática cuñada la señorita Berta Hurtado. Con ellos también regresaron las muy estimables señoritas Lola Cárdenas y Hortensia Ramírez.

—Del Departamento regresó don José Joaquín Jiménez, y de su hacienda Taboga don Manuel Barahona, su señora esposa doña Esperanza y su madre política doña Julia de Suñol.

—Mañana partirá para su hogar en Panamá nuestro particular amigo don Próspero Pinel.

Que sea muy feliz entre los suyos y que regrese pronto.

Cierre de matrícula

El Director de la Escuela de Adultos nos ha encargado avisar que el último del presente cerrará definitivamente el libro de matrícula.

María Rosa

Con este simpático hombre salió hoy de la pila de cristianar, una hijita de don Antonio Gámez, de la cual fueron padrinos don Uladislao Guevara y su esposa doña Mariquita. Que viva muchos años para consuelo y alegría de sus papás.

Programa

- de la retreta de mañana:
- 1^o—Paso doble, Alajuela en Guacaste, por M. Salvatierra.
- 2^o—Obertura, La Palma.
- 3^o—Sinfonía, Mandoline a Congreso, por C. A. Biaceo.
- 4^o—Valse, El Regreso, por M. Salvatierra.

El Director, M. Salvatierra.

Licitación

Se convocan licitadores para la construcción de la Casa Municipal de Chomes.

1^o La casa será construida de madera, montada en basas de mora u otra madera que sea fuerte, y tendrá, o 836 mt., (1, vara) fuera de la parte de entierro.

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de
Y Depósito **S** 30 de septiembre
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-
la Cia. de Agencias de **O** probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mejor.
T. Assmann y C^o

En Gran Restaurante
Univetsal
Tessari & Moiso
situado frente al Parque Victoria
se sirven todas las noches exquisitos
pollos asados, sandwiches diversos,
jamón y carnes frías ó calientes.—
En el mismo establecimiento se encuentran magníficos vinos y con especialidad aperitivos, lo mismo que puros salvadoreños en variedad de clases y precios

AVISO
A los dueños de casas que tengan que poner canoas para recoger las aguas, que cuento con un operario entendido en esta clase de trabajos, usando zinc de buena clase, ganchos de hierro fuertes, no de sunchos, y colocados a corta distancia, que es lo que más contribuye a la solidez y duración de las canoas.—Se garantiza el trabajo.
Mauro Oviedo.

A las personas de buen gusto

A principios del entrante mes abriré, en la casa que hoy ocupa el Dr. González, un restaurante donde, además de un aseo esmerado, un servicio decente y una comida variada y selecta al estilo francés, español é inglés, encontrarán mis favorecedores ensaladas frescas, rabanitos, mantequilla y queso del país, traído todo de la capital.

Además, todas las noches se servirán cenas al gusto del consumidor. Especialidad en chocolates a la española ó la francesa; té a la rusa ó la japonesa, y café a la costarricense.

Los domingos habrá platos variados y famosos, como: arroz a la valenciana, callos a la madrileña, caracoles al vino de champaña, pescado a la bizcaina, pollos, gallina, pato, chompipe a la provenzal, etc., etc. Pan y hielo a discreción.

Se admiten pensionistas de 1^o y 2^o clase. Los de 1^o tendrán derecho a 1/2 botella de vino en cada uno de los tiempos. Las personas que quieran abonarse, pueden dirigirse al infra-crito.

Se servirán banquetes a domicilio y se hacen contratos para cenas helados, refrescos, etc., etc.

Nota.—La cocina estará siempre a la orden de quien quiera visitarla.
Puntarenas, mayo de 1904.

León Fernández Guardia

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Enero de 1904

Cárdenas Hermanos

CAUCHO = CUEROS DE RES Y DE CAIM,
PIELES DE VENADO = CAREY
PLUMAS DE GARZA

Venden: LETRAS SOBRE NEW-YORK

LARA B. de ARAYA

— OBSTETRICA —

Ofrece sus servicios profesionales en este puerto

2ª Tendrá un frente de 6'688 mts. (8 varas), por un fondo de 8,360 mts. (10 varas), forrada con tabiques sencillos y dividida en dos cuartos, uno que tendrá 5'016 mts. (6 varas) de ancho y el otro 3' 344 mts. (4 varas); la división de estos cuartos será un tabique de 6'688 mts. (8 varas).

3ª La casa llevará tres puertas de 1 metro por 2'20 mts. de alto, y cuatro ventanas del mismo ancho por 1'60 mts. de alto.

4ª El piso será de tabloncillo de pochote ó de otra madera de buena calidad, y los tabiques de tablilla de cedro acepillada.

5ª Los gigantones, de 3'344 mts. (4 varas); serán de cedro ó otra madera recta y de buena calidad, y la techumbre tendrá de elevación 1'672 mts. (2 varas) y suficientemente bien hecha para colocar teja de barro.

6ª Las dos puertas de entrada y salida tendrán pequeñas escaleras para su acceso.

7ª No se admitirá ninguna propuesta por mayor cantidad de ₡ 500 00.

Para más pormenores dirigirse al Secretario de la Gobernación, que tendrá á la disposición de quien lo solicite, el plano de la casa.

8ª Se dan 25 días de término para oír solicitudes, reservándose el Municipio el derecho de aceptar la propuesta que más convenga á los intereses municipales.

Las propuestas, que deberán venir en pliego cerrado, indicando en el sobre "Casa Municipal de Chomes", se abrirán á las 3 p. m. del 11 de junio próximo.

Gobernación de la comarca de Puntarenas, 17 de mayo de 1904.

ULADISLAO GUEVARA.

A las ó á los decididos

La caspa en general es el origen de toda calvicie. Dicha caspa va haciendo degenerar el cabello hasta terminar en verdadera calvicie. Esto está probado, como también lo está que la **LOCION ESTRADA** cura la caspa, evita la caída del pelo y lo hace renacer. Tiene á la vez un agradable olor y se está vendiendo á precio de crisis, en esta ciudad, en la barbería de

Julio J. Estrada.

DEPOSITOS

"BOTICA DE PUNTARENAS" EN ESTE PUERTO



BOTICA DE "LA VIOLETA" EN SAN JOSE

UNICOS AGENTES EN LA AMERICA CENTRAL :

—JMENEZ & Co.—

50 BESTIAS

de ALQUILER

Mulares y caballos de Esparta á Santo Domingo y vice-versa, á precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA.

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche

T. RAFFO,
Propietario.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de mayo de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO			SERVICIO DE PUNTARENAS A MANZANILLO Y JESUS			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolson	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Salida de Jesus
Martes 3	11 p. m.	7 a.m. del 4	Jueves 5	1 a. m.	9 a.m.	Miércoles 4	1 p. m.	4 p. m.	6 p. m.
Viernes 6	1 a. m.	9 a.m.	Jueves 12	5 a. m.	1 p.m.	Miércoles 11	5 a.m.	8 a. m.	10 a.m.
Martes 10	4 a. m.	12 m.	Jueves 19	12 p. m.	8 a.m. del 20	Miércoles 18	12 m.	3 p. m.	5 p. m.
Viernes 13	6 a. m.	2 p.m.	Jueves 26	5 a. m.	1 p. m.	Miércoles 25	4 a. m.	7 a. m.	9 a. m.
Martes 17	10 p. m.	7 a.m. del 13							
Viernes 20	1 a. m.	9 a.m.							
Martes 24	4 a. m.	12 m.							
Viernes 27	6 a. m.	2 p.m.							
Martes 31	10 p. m.	7 a.m. del 15							

OBSERVACIONES:

Servicio directo á Manzanillo, vapor ó vela, todos los sábados en horas facultativas

LA EMPRESA

Imprenta de El Pacifico